

## Breve retrato

Argovia es uno de los 26 cantones (Estados constituyentes) de Suiza. Por número de habitantes es el cuarto más grande de Suiza. Argovia se caracteriza por su variedad regional.

### Cifras y hechos

El cantón de Argovia tiene más de 700.000 habitantes, de ellos una escasa cuarta parte son ciudadanos extranjeros. Su superficie es de 1404 km<sup>2</sup> y está dividido en 11 distritos (Bezirke) y más de 200 municipios (Gemeinden). La capital es Aarau y la lengua oficial el alemán. El cantón se compone de muchas regiones descentralizadas con sus propias ciudades principales. Las más importantes son Aarau, Baden, Brugg, Wohlen, Bremgarten, Zofingen y Rheinfelden. Las distintas regiones se diferencian por su paisaje, su cultura y su economía.

### Historia

El cantón de Argovia se fundó en 1803. Las regiones que el emperador francés Napoleón Bonaparte juntó para conformar el cantón de Argovia eran muy distintas desde el punto de vista político, confesional y económico, lo cual es perceptible incluso actualmente. Hasta aproximadamente 1900 la agricultura era muy importante para este cantón, pero esto fue cambiando progresivamente con la industrialización. Y si bien el cantón de Argovia es todavía un cantón rural, posee una industria compuesta por grandes consorcios internacionales, además de numerosas empresas pequeñas y medianas. Desde la Segunda Guerra Mundial se han establecido y establecen muchos migrantes en este cantón, cuya aportación al desarrollo de la economía es decisivo.

### Costumbres y tradiciones

En las distintas regiones y los diversos municipios del cantón hay diferentes costumbres y tradiciones. Debido a la diversidad histórica del cantón no existe una tradición "uniforme" en Argovia. En las ciudades más grandes como Aarau, Baden, Brugg, Lenzburg o Zofingen las fiestas juveniles de principios del verano son los eventos más importantes del calendario cultural. Estas fiestas se celebran prácticamente de la misma forma desde hace siglos. También el carnaval (Karneval), en invierno, es muy importante en ciertas regiones. En numerosos pueblos y en zonas rurales hay fiestas tradicionales de la fertilidad, en primavera, y un Día de Acción de Gracias (agradecimiento por la cosecha), en otoño. Además, hay varias fiestas cristianas.

## **Argovia - "Rüebli-land"**

El cantón de Argovia está considerado el "Rüebli-land" (el país de las zanahorias). No se sabe exactamente por qué se le puso este apodo, pero lo que sí es cierto en todo caso es que no tiene nada que ver con las plantaciones de zanahorias ni su consumo. La típica tarta de zanahorias de Argovia (Rüebli-torte) es muy popular en toda Suiza. Una vez al año hay un gran mercado de zanahorias (Rüebli-markt) en Aarau.

### **Más información (enlaces, direcciones, folletos, hojas informativas)**

[www.konnichiwa-aargau.ch/es/el-canton-de-argovia/breve-retrato](http://www.konnichiwa-aargau.ch/es/el-canton-de-argovia/breve-retrato)